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Résumé

Ce travail consiste a évaluer la répartition du potassium assimilable dans les sols de Djelida, wilaya
d'Ain Defla, sur une superficie de 30 hectares. Au total, 142 échantillons ont été prélevés a trois
profondeurs différentes. Les résultats obtenus mettent en évidence une importante variabilité
spatiale de la concentration du potassium dans cette zone, avec des valeurs allant de 0,061 a 2,174
méq/100 g de terre dans les trois couches étudiées. Les cartes de distribution spatiale du potassium
estimées par I’inverse de la distance pour les trois couches révelent que les sols présentent une
concentration moyenne de potassium assimilable correspondant a 60,51 % de la superficie totale de
la zone d'étude, tandis que les sols a faible et forte concentration représentent 39,49 % de cette
superficie.

Mots clés : potassium assimilable, distribution spatiale, inverse de la distance.

Abstract

This study focuses on the evaluation of available potassium distribution in the soils of Djelida,
AinDeflawilaya, over an area of 30 hectares. A total of 142 samples were collected at three different
depths. The results obtained indicate a significant spatial variability of potassium in this area,
ranging from 0.061 to 2.174 méq/100 g of soil across the three layers. The maps of estimated spatial
distribution of K using inverse distance for the three couches reveal that soils with moderate levels
of available potassium represent 60.51% of the total area of the study zone, while soils with low and
high levels account for 39.49% of the total area.

Keywords: available potassium, spatial distribution, inverse distance.
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